

# CEPAL: México es el único país de Latinoamérica en el que aumentó la pobreza

Agencia NotiLeón 5/12/13

En México el porcentaje de pobres aumentó de 31.7% en el año 2006 a 37.1% en el año 2012. Lo anterior se desprende de un estudio elaborado por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) que se hizo público el día de hoy. De acuerdo al documento, el número de latinoamericanos en situación de pobreza en 2013 asciende a unos 164 millones de personas (27,9 % de la población), de los cuales 68 millones se encuentran en la extrema pobreza o indigencia (11,5 % de los habitantes de la región).

En el boletín de prensa en el que se dan a conocer estos datos se menciona que si bien se registró una caída en las tasas de pobreza e indigencia en la región en 2012 (de 1,4 y 0,3 puntos porcentuales, respectivamente, con respecto a 2011), se ha frenado el ritmo con el que estas se han venido reduciendo desde hace una década.

El estudio, que fue presentado en Santiago de Chile menciona que en términos absolutos, la pobreza se mantiene estable en 2013 con respecto a 2012, cuando los pobres también sumaron 164 millones de personas, aunque bajó levemente (en 0,3 puntos) el porcentaje de la población que se encuentra en esta situación. En cambio, los indigentes, que en 2012 totalizaron 66 millones, subieron a 68 millones en 2013 (un aumento de 0,2 puntos porcentuales).

Estos resultados están estrechamente relacionados con el desempeño macroeconómico de la región, sostiene el documento. El aumento en la indigencia, específicamente, ha sido causado por el incremento del costo de los alimentos por encima de la inflación general.

“Desde 2002 la pobreza en América Latina ha caído 15,7 puntos porcentuales y la indigencia 8,0 puntos, pero las cifras recientes muestran una desaceleración. El único número aceptable de personas viviendo en la pobreza es cero, por lo que llamamos a los países a llevar cabo un cambio estructural en sus economías para crecer de forma sostenida con mayor igualdad”, dijo la Secretaria Ejecutiva de la CEPAL, Alicia Bárcena.



# CEPAL: México es el único país de Latinoamérica en el que aumentó la pobreza

Agencia NotiLeón 5/12/13

Seis de los 11 países con información disponible en 2012 registraron disminuciones en sus niveles de pobreza respecto a 2011. En Venezuela la tasa cayó 5,6 puntos porcentuales, de 29,5 % a 23,9 %, mientras en Ecuador pasó de 35,3 % a 32,2 %, en Brasil de 20,9 % a 18,6%, en Perú de 27,8 % a 25,8 %, en Argentina de 5,7 % a 4,3 % y en Colombia de 34,2 % a 32,9 % de los habitantes.

En Costa Rica, El Salvador, Uruguay y República Dominicana los valores se mantuvieron constantes en comparación con 2011, en tanto en México la pobreza aumentó.

Concretamente las cifras para México indican que en el año 2006 el porcentaje de personas en pobreza era de 31.7%, mientras que el porcentaje de indigencia era de 8.7%. Para el año 2010 el porcentaje de pobreza aumentó a 36.3% y el de indigencia se disparó a 13.3%. En el año 2012 el porcentaje de pobreza es de 37.1% y el de indigencia asciende a 14.2%.

Hasta aquí la nota de la CEPAL. Varios analistas consideran que los indicadores son producto de la severa crisis económica que vivió México en 2009, e ilustran el grave fracaso de las políticas sociales y de apertura comercial indiscriminada llevadas a cabo por los gobiernos de Felipe Calderón, y que hasta ahora continúa Enrique Peña Nieto.

